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Manhã Tarde Noite

Máx 33 | Mín 18
17 a 19 DE JULHO

SPORT SINOP
E MIXTO SE
ENFRENTAM
NO GIGANTÃO

SEGUNDA DIVISÃO
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UMA SÉRIE
POLICIAL BEM
DIRIGIDA, SEM
COMPLEXIDADE

S. RURAL:
‘VAI FALTAR
MILHO PARA
CUMPRIR CONTRATO’

BOM DIA, VERÔNICASORRISO
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SINOP

‘Garota
Exemplar’ é
adaptação
fiel de
A insistência do diretor David Fincher, jun-
to à Fox, de ter Rosamund Pike como a pro-
tagonista de Garota Exemplar (Gone Girl, 
2014) se justifica ao fim do filme. A atriz 
londrina dá vida, com sua beleza fria e sua 
figura fantasmagórica, a mais uma heroína 
trágica do cinema de Fincher, a exemplo de 
Ripley ou Lisbeth Salander, brutalizada e 
desumanizada para aprender a sobreviver 
no mundo dos homens.                  Página  -7

Simone CaSagrande

divulgação

REGIÃO OESTE

Piscicultores
e pecuaristas
recebem
assistência
técnica

Piscicultores da região 
Oeste estão recebendo assis-
tência técnica gratuita na área. 
Desenvolvido pela Assistência 
Técnica e Gerencial (ATeG) 
do Senar-MT, o suporte aos 
produtores é realizado por meio 
da visita mensal de um técnico 
de campo, que acompanha os 
resultados e sugere soluções.
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Dorner visita Palmas 
para conhecer ensino

O prefeito Roberto Dorner (Republicanos), junto com a 
secretária, Sandra Donato, estiveram na última quarta-
-feira(14), visitando as escolas municipais de Palmas. O 
intuito é trazer o que há de melhor em educação, no Brasil, 
para Sinop. Conforme Dorner, a curiosidade ocorreu ao 
visitar Brasília saber sobre as experiências positivas da 
capital tocantinense.                                                     Página -3

LUCAS/CÁCERES

Um motorista que estava em um caminhão roubado caiu com o veículo às margens do Rio Pa-
raguai, em Cáceres, enquanto fugia da polícia na manhã desta sexta. Ele não percebeu que a rua 
era sem saída, sofreu o acidente e foi preso.            Página -4

divulgação

Bandidos derrubam caminhão no rio



Em uma rotina detalhista, com gerencia-
mento de páginas, produção de conteúdos, 
atendimento ao cliente, métricas, interação 
e análises relacionadas ao desempenho do 
perfi l na plataforma

Analista de big data, especialista 
em marketing digital, coordenador 
de infl uenciadores, desenvolvedor 
de aplicativos, gerador de conte-
údo para mídias sociais. São algu-
mas profi ssões crescentes no uni-
verso digital.

Com a facilidade ao acesso tec-
nológico, usuários de diferentes 
faixas etárias, permanecem conec-
tados. Porém, o que parece ser se-
melhante possui diferenças.

A mídia social consiste em pla-
taformas interativas. Suas funções 
essenciais, são: transmitir informa-
ções e compartilhar conteúdo.

Em contrapartida, as redes so-
ciais, correspondem aos grupos 
criados para relacionamentos e co-
nexões. Existem opções variadas, 
com características específi cas e 
segmentadas.

Dentre a lista extensa, algu-
mas tornaram-se as “queridinhas” 
dos usuários, bem como: YouTu-
be, Skype, Facebook, WhatsApp, 
Snapchat, Pinterest, Twitter, Linke-
dln, Instagram, TikTok, Yelp e Twi-
tch.

Entretenimento, nicho, relacio-
namento e network. Categorias 
que compõem as redes sociais. 
Contudo, não basta apenas ter um 
perfi l ativo em quaisquer mídias 
acima citadas, afi m de estar pre-
sente.

Para utilizar positivamente to-
dos os benefícios, primeiramente 

é essencial descobrir sua real ne-
cessidade, seja em uso pessoal ou 
profi ssional. Este é um canal com 
alcance mundial.

Diariamente, milhões de usuá-
rios acessam seus perfi s. Todavia, 
há quem use as redes toxicamente, 
promovendo ofensas, utilizando a 
velocidade da internet de maneira 
inverídica e com isto, contribuindo 
na propagação de falsas notícias.

Um assunto bem complexo que, 
pode ser debatido em outro texto 
opinativo.

No entanto, todos já ouviram inú-
meras recomendações sobre a uti-
lização sadia de tal ferramenta. Em 
meio a tantas novas profi ssões, é 
importante mencionar também, o 
analista de social media.

O principal profi ssional que atua 
diretamente nos perfi s digitais. Sua 
missão exige constante dedicação.

Em uma rotina detalhista, com 
gerenciamento de páginas, produ-
ção de conteúdos, atendimento ao 
cliente, métricas, interação e análi-
ses relacionadas ao desempenho 
do perfi l na plataforma.

Função a ser reconhecida e va-
lorizada. Uma vez que, comunica-
dores apuram, investigam, desen-
volvem estratégias, pesquisam, 
escrevem e fi nalmente, publicam o 
seu trabalho.

Sempre acompanhadas por ri-
queza de detalhes, credibilidade, 
criatividade e transparência dos fa-
tos.

BRUNA DIAS É ANALISTA DE 
SOCIAL MEDIA, FOTÓGRAFA E 
PUBLICITÁRIA

Universo tecnológico e a sua 
interatividade

Só na propaganda...
No que diz respeito a item de 

proteção, os fabricantes e vende-
dores realmente exageram, fazem 
coisas incríveis e tentam convencer 
o consumidor de que o produto em 
questão é sensacionalmente segu-

ro, o que não é.
Se você está pensando em 

efeitos especiais avançados 
está enganado. Troques “sim-
ples” são sufi cientes para en-
ganar os a maioria dos expec-
tadores. Quer um exemplo? 

Um bloco de madeira já furado pode 
receber com facilidade o prego que 
está sendo, supostamente, batido 
com a tela do telefone. Esse tipo de 
estratégia é simples, efi ciente, e vai 
seguir fazendo sucesso. Só não vale 
você acreditar!

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críti-
cas são muito importantes, e você 
pode entrar em contato pelo fone 
(66) 99971-6500, pelo e-mail, 
lsmussi@hotmail.com ou visitar 
nosso perfi l em facebook.com/pa-
ginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus 
quiser!

Tentar aplicar, no mundo real, o que é feito em propagandas, é pedir 
para ter problemas e prejuízos. Películas para celular ajudam, sim, a 
reduzir os riscos de avarias na tela, mas passam muito, mas muito longe 
de ser completamente efi cientes. Devemos ter em mente que qualquer 
segurança adicional é importante, mas sem tentar abusar da sorte.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Para encerrar, ao menos por hora, 
esse assunto de tela de celular e de 
película de proteção, um texto de 
alerta: o que você vê nas publici-
dades de película e vídeos de tes-
te por esse mundão afora costuma 
não funcionar bem na vida 
real.

Não entendeu? Vou 
explicar: é bem comum 
ver, em propagandas de 
película, celulares sendo 
atingidos por pancadas de 
todos os tipos, sendo derrubados 
e até mesmo utilizados para fi ncar 
pregos em pedaços de madeira. 
Tudo isso sem afetar o dispositivo 
que se revela magicamente perfei-
to, ao se remover a proteção.

São incontáveis os casos de usu-
ários que tentaram reproduzir, em 
casa, tais “façanhas”, e acabaram 
danifi cando seus aparelhos. Mas 
como explicar, então, que na propa-
ganda tudo funciona tão bem?

Gente, publicidade é, historica-
mente, exagerada. Algumas mais, 
outras menos, mas sempre tem um 
pouco de sensacionalismo para im-
pressionar o cliente. Quem nunca 
comprou o lanche que viu no cartaz 
e se frustrou com o que recebeu? 
Então, é assim que a coisa funciona.

BRUNA DIAS

Barrar os supersalários

Havia muito não se registrava em Cuba algo pa-
recido. No domingo (11), as ruas de Havana e de diver-
sas outras localidades da ilha foram tomadas por gri-
tos de “liberdade” e “abaixo a ditadura”, nas maiores 
manifestações populares desde o começo dos anos 
1990, quando o fi m da União Soviética levou a econo-
mia local à bancarrota.

O motivo da raiva dos cubanos também é pare-
cido com o de décadas atrás. Protestam sobretudo 
contra as condições de vida precárias e a dramática 
escassez de produtos, ambas agravadas neste perío-
do de pandemia.

Iniciadas no pequeno município de San Antonio 
de los Baños, onde centenas de pessoas saíram exi-
gindo vacinas para a Covid-19 e protestando contra 
os longos apagões de eletricidade, as manifestações 
transmutaram-se em demandas por liberdade e ata-
ques ao regime.

Enquanto os atos se espalhavam pelo país, o pre-
sidente Miguel Díaz-Canel apressou-se a ir à televisão 
culpar os inimigos de sempre: o embargo econômico 
e os Estados Unidos, que estariam fomentando a re-
volta popular.

Se é verdade que o anacrônico bloqueio econô-
mico e fi nanceiro estabelecido na Guerra Fria contri-
bui para as difi culdades de Cuba, também é fato que, 
desde então, tem servido às autoridades da ilha para 
justifi car todas as desgraças produzidas por décadas 
de fracassado planejamento estatal.

Historicamente frágil, a economia cubana soço-
brou com o advento da pandemia. O Produto Interno 
Bruto do país encolheu impressionantes 11% no ano 
passado, muito em razão do colapso do setor de tu-
rismo, uma das principais fontes de renda da popu-
lação. Minguaram as remessas de dólares enviadas 
por cubanos radicados no exterior para suas famílias. 
Escassearam alimentos e remédios.

Não bastasse a calamidade econômica, a popu-
lação sofre com o recrudescimento da pandemia. O 
país registrou nos últimos dias recordes de casos e 
mortes.

Previsivelmente, a ditadura agiu para sufocar 
a multidão dissonante. Díaz-Canel convocou “os re-
volucionários” do país a combater os manifestantes 
—muitos dos quais foram presos— e promoveu um 
grotesco corte da internet.

Também na incapacidade de aprender do re-
gime, bem como de seus apoiadores na esquerda 
brasileira e mundial, os eventos de agora se parecem 
com os do passado.

Editorial

Apagão da ditadura

FILIAÇÃO
PARA 2022
A deputada estadual Janaina Riva disse 

acreditar que seu partido seja o melhor lugar 
para acomodação do vice-governador Otavia-
no Pivetta, caso ele queira se manter na fun-
ção em um projeto de reeleição do governador 
Mauro Mendes. Atualmente, Pivetta está sem 
partido e ainda analisa convites. “Foi um con-
vite feito pelo Carlos Bezerra. O Pivetta coloca 
o MDB como um dos partidos que daria priori-
dade, mas lógico que vai estudar outras prio-
ridades. Hoje, o MDB seria o quadro mais fa-
vorável a ele, se quiser se manter como vice”, 
disse ela.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

EFEITO COVID
Assim que os deputados concluírem a ses-

são extraordinária na semana que vem, mar-
cada para votar pautas importantes para o Go-
verno do Estado, a Assembleia Legislativa deve 
fechar as portas por duas semanas para uma 
desinfecção contra a Covid-19. A informação é 
do presidente do Legislativo, Max Russi. A Casa 
de Leis teve diversos servidores infectados ao 
longo de junho. “Vamos fazer a sessão da sema-
na que vem e a partir do dia 21 fecha de forma 
defi nitiva até o dia 2 para essa desinfecção”, dis-
se Max.

Crédito: Sesp-MT/Divulgação
IMAGEM DO DIA

Minguaram as remessas de dólares en-
viadas por cubanos radicados no exterior para 
suas famílias. Escassearam alimentos e remé-
dios“ “ A polícia penal apreendeu um drone, 6 porções de drogas, 2 celulares, 10 

chips, uma placa de celular e uma bateria que seriam entregues para presos 
da Penitenciária Mata Grande, em Rondonópolis. De acordo com a Secreta-
ria Estadual de Segurança Pública, os objetos estavam escondidos em uma 
mochila. Durante rondas, os policiais encontraram dois homens passando 
pela região do presídio carregando a mochila. Segundo a secretaria, ao per-
ceberem os agentes se aproximando, os suspeitos fugiram para uma área 
de mata, deixando os objetos para trás. A equipe informou que fez buscas 
pela região, mas os suspeitos não foram mais encontrados. Entre 2020 e 
2021, 61 drones foram apreendidos em regiões de presídios.
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Prefeitos são ouvidos na cPi
da Sonegação pela assembleia
DA REPORTAGEM

A Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) da Re-
núncia e Sonegação Fiscal 
da Assembleia Legislativa co-
lheu depoimento dos prefei-
tos de Peixoto de Azevedo e 
Aripuanã nesta semana.

Eles responderam per-
guntas sobre aplicação de 
recursos advindos da explo-
ração mineral, sonegação 
fiscal no setor e trabalho de 
fiscalização.

O prefeito de Peixoto de 
Azevedo, Maurício Ferreira 
(PSDB), disse à CPI que “boa 
parte” da mineração é feita 
de maneira legalizada. Po-
rém, ele acredita que há mui-
ta evasão de minérios, que 
deixam de recolher impostos.  
“Sonegação realmente existe. 
É menor nos pequenos mi-
nérios, mas quem tem uma 
estrutura maior declara um 
valor e é isso”, afirmou.  

A possibilidade de um 
acordo de cooperação téc-
nica, articulado pela Asso-
ciação Mato-Grossense dos 
Municípios (AMM), para for-
talecer a parte de fiscalização 
foi lembrada pelo presiden-
te da CPI, deputado Wilson 
Santos (PSDB). Mas a prefei-
ta de Aripuanã, Seluir Peixer 
Reghin (PSDB), e Maurício 
Ferreira alegaram não ter 
recursos para cumprir com 
a contrapartida, que seria a 

contratação de um geólogo 
ou engenheiro de minas. 

Os dois gestores disse-
ram que apesar do aumento 
na arrecadação, percebida 
nos últimos anos, os municí-
pios ainda enfrentam muitas 
dificuldades. A prefeita de 
Aripuanã afirmou na reunião 
que a cidade está atrasada 
na preparação para receber o 
Projeto Aripuanã – mina que 
produzirá anualmente milha-
res de toneladas de zinco, co-
bre e chumbo. “Os recursos 
estão sendo usados para o 
município melhorar o abas-
tecimento de água, coleta de 
lixo, a questão habitacional, 
os aluguéis subiram muito 
com a chegada do empre-
endimento”, explicou Seluir 
Peixer Reghin. O presidente 
da CPI também perguntou 
aos prefeitos sobre a alíquota 
do ouro, de cerca de 1,5%, que 
considera ser muito baixa.

“É pouco para o prefeito, 
mas muito para o garimpei-
ro”, opinou o prefeito de Pei-
xoto de Azevedo, que disse 
temer aumento da sonega-
ção em caso de elevação da 
alíquota. Já a prefeita de Ari-
puanã respondeu que consi-
dera a alíquota baixa e que 
o município deveria receber 
uma fatia maior, uma vez que 
precisa lidar com os danos 
causados pela mineração.

O sub-relator da mine-
ração na CPI, deputado Ni-

ARIPUANÃ E PEIXOTO. Os Gestores foram perguntados sobre o setor de mineração e a aplicação dos recursos
Foto: Helder Faria

investigação da cPi da Renúncia e Sonegação Fiscal

cronograma de ações foi avaliado em reunião

objetivo é trazer o que há de melhor em Educação no país

a ordem de serviço prevê a elaboração dos projetos

Foto: aSSeSSoria
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ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Representantes da Pre-
feitura, do bairro Verdes Cam-
pos e da empreiteira que vai 
concluir o asfaltamento da 
região reuniram-se na ma-
nhã de ontem (16), na sede 
da Secretaria Municipal da 
Cidade (Semcid) para acertar 
os últimos detalhes para que 
seja dado início à etapa final 
de pavimentação.

No Verdes Campos, o 
trabalho articulado entre 
poder público e os morado-
res ou empresários do bairro 
vem resultando na resolução 
de antigos déficits estrutu-
rais. Com mais de 20 anos de 
existência, o Verdes Campos, 
que margeia a BR-163 sen-
tido Sinop, recebeu ações 
como rede de iluminação pú-
blica e drenagem pluvial nos 

DA REPORTAGEM

O governador Mauro 
Mendes e o ministro da In-
fraestrutura, Tarcísio Gomes 
de Freitas, assinam neste sá-
bado (17), às 9h, a ordem de 
início de serviço para a elabo-
ração de projetos e execução 
da obra do Contorno Norte 
de Cuiabá e Várzea Grande, 
conhecido como Rodoanel.

O evento de assinatura 
contará com as presenças do 
secretário de Estado de Infra-
estrutura e Logística, Marcelo 
de Oliveira, diretor-geral do 
Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transpor-
tes (DNIT), Antônio Leite dos 
Santos Filho, e o representan-
te do Consórcio MT Sul – SBS 
Engenharia – Future ATP – 
Vereda, Márcio Bozetti.

A ordem de serviço pre-
vê a elaboração dos projetos 
básico e executivo de en-

últimos quatro anos.
Outra parceria impor-

tante para evitar que, duran-
te o período das chuvas mais 
intensas, aquela água fique 
empoçada, do jeitinho que 
o mosquito da dengue ado-
ra, foi a Concessionária Rota 
do Oeste, que implantou 
um canal de drenagem na 
travessia urbana da BR -163, 
evitando assim problemas 
de alagamento no acesso ao 
bairro. “Estamos na fase final 
de acertos e a expectativa é 
que nos próximos dias a em-
presa contratada pelos repre-
sentantes do Verdes Campos 
possa efetuar a pavimenta-
ção das três ruas que ainda 
estão sem asfalto no bairro”, 
informa o titular da Semcid, 
Ednilson Oliveira.

Para o processo, a Pre-
feitura deve destinar mais de 
R$ 1,5 milhão para a compra 

genharia, além de obras de 
melhoria viária e de artes es-
peciais, em uma extensão de 
21,5 km da BR-163/364. Trata-
-se do primeiro lote de obras 
do Rodoanel a ser realizado 
e o investimento será de R$ 
204,9 milhões, com recursos 
oriundos do Estado e União.

Nesse primeiro lote 
será executada a implanta-
ção de 21,5 km do trecho da 
BR-163/364, em Várzea Gran-
de, até o entroncamento da 
MT-251, na Rodovia Emanuel 
Pinheiro, em Cuiabá, além da 
duplicação da pista em pavi-
mento rígido.

Em razão dessa dupli-
cação, também deverão ser 
construídos dois viadutos na 
BR-163/364, dois viadutos na 
MT-010 e duas pontes sobre o 
Rio Cuiabá. 

Também está prevista a 
construção de uma trinchei-
ra na Avenida Antártica e três 

SORRISO

Verdes campos deve estar 100%
asfaltado antes das chuvas

GRANDE CUIABÁ

ordem de serviço do Rodoanel
será assinada neste sábado

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O prefeito de Sinop, Ro-
berto Dorner, junto com a 
secretária de Educação, San-
dra Donato, estiveram nesta 
semana visitando as unida-
des educacionais da rede de 
ensino municipal de Palmas/
TO. O intuito dos gestores foi 
trazer o que há de melhor 
em educação, no Brasil, para 
Sinop. Conforme Dorner, a 
curiosidade de conhecer o 
ensino de Palmas ocorreu 
depois de visitar Brasília em 
busca de recursos para cons-
truir escolas em Sinop, e ser 
informado sobre as experiên-
cias positivas da capital to-
cantinense.

“Ficamos muito satisfei-
tos com a recepção calorosa 
e também pelo que vimos. 

Escolas construídas 
com muito zelo e carinho, 
bem estruturadas, arruma-
das e funcionais, que servirão 
de espelho para o que quere-
mos construir em nosso mu-
nicípio. Tudo que é bom pode 
e deve ser copiado”, frisa o 

prefeito.
Sandra informou que o 

foco é entender o funciona-
mento da parte metodológi-
ca aliada à estrutura das uni-
dades escolares.

“Palmas hoje é uma re-
ferência em nível de Brasil 
nas escolas de tempo inte-
gral, e como o nosso gestor, 
ao elaborar o seu plano de 
governo estabeleceu como 
meta construir escolas de 
tempo integral. Desde que 
assumimos estamos em bus-
ca de construir essas escolas, 
com essa qualidade, unindo 
a parte estrutural com a par-
te pedagógica, com as boas 
práticas educacionais, por 
isso estamos aqui”, disse.

Os gestores foram re-
cepcionados pela prefeita 
Cinthia Ribeiro em seu gabi-
nete. Em seguida, estiveram 
conhecendo a infraestrutura, 
os espaços, os funcionamen-
tos e as práticas pedagógi-
cas adotadas da Escola de 
Tempo Integral (ETI) Fidêncio 
Bogo e o Centro Municipal de 
Educação Infantil (Cmei) Ro-
milda Budke.

SINOP

Em Palmas, comitiva
liderada por Dorner
conhece Escola Modelo

ninho (PSD), defendeu que 
antes de propor um aumen-
to na alíquota, é preciso fa-
zer uma análise, levando em 
consideração os investimen-
tos que precisam ser feitos na 

exploração mineral até que 
haja um retorno efetivo. 

Os dois prefeitos ainda 
se mostraram simpáticos à 
ideia de criação de uma asso-
ciação que reúna os municí-

pios mineradores e também 
disseram se preocupar com 
a desaceleração da ativida-
de mineradora futuramente. 
Por isso, concordaram com o 
presidente da CPI sobre a ne-

cessidade de criar um fundo 
enquanto a mineração está 
em alta, para quando os mi-
nérios forem se esgotando, 
os municípios não fiquem 
desamparados.

de insumos e, cabe aos mora-
dores e empresários do bair-
ro, arcar com o pagamento 
da empreiteira que fará o 
trabalho, a Pavitec, escolhida 
pelos integrantes do Verdes 
Campos.

Atualmente, acrescenta 

o titular da Semcid, Ednilson 
Oliveira, todos os loteamen-
tos são liberados para cons-
trução depois de já contarem 
com a infraestrutura básica 
de rede de água, energia elé-
trica, drenagem e pavimen-
tação asfáltica. 

retornos/passagens em des-
nível.

O evento será transmiti-
do pelas redes sociais do Go-

verno e também será aberto 
espaço para os veículos de 
imprensa que optarem pela 
cobertura presencial.
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Piscicultores e pecuaristas recebem
assistência técnica na região Oeste
DA REPORTAGEM
Com assessoria

Piscicultores da região 
Oeste de Mato Grosso estão 
recebendo assistência técni-
ca gratuita na área. Desenvol-
vido pela Assistência Técnica 
e Gerencial (ATeG) do Senar-
-MT, o suporte aos produtores 
é realizado por meio da visi-
ta mensal de um técnico de 
campo, que acompanha os 
resultados e sugere soluções.

Em Nova Lacerda, Carlos 
Maia está na segunda safra 
de piscicultura. Pecuarista de 
gado de corte, agora ele ad-
ministra a propriedade com 
as duas cadeias produtivas. Já 
teve a sua terceira visita pela 
ATeG e está na expectativa de 
dobrar seus resultados.

“Na última safra, so-
mente tínhamos um tanque 
e conseguimos 22 mil kg de 
pescado. Agora construímos 
um segundo tanque e soma-
do à assistência que estamos 
recebendo, esperamos alcan-
çar os 45 mil kg”.

De acordo com o bi-
ólogo e técnico de campo, 
Valmir Siqueira, um dos prin-
cipais gargalos dos pisciculto-
res é o alimento que interfere 
na qualidade da água, con-
sequentemente na produ-
ção. “Esse é um dos maiores 
problemas da piscicultura, 
por isso, é importante que o 
produtor rural receba uma 
assistência para superar os 

desafios da área”.
Até o início do segundo 

semestre de 2021, 30 proprie-
dades eram atendidas pela 
ATeG em Conquista D’oeste 
e Nova Lacerda pela cadeia 
produtiva da piscicultura. O 
objetivo para os próximos 
meses é analisar o atendi-
mento a outras cadeias pro-
dutivas como a bovinocultura 
de leite.

GADO DE LEITE
Em outros municípios 

da região, o que predomina 
é a assistência técnica aos 
produtores de bovinocultura 
de leite. Em Comodoro, cer-
ca de 26 propriedades estão 
sendo atendidas. Segundo o 
zootecnista Ransvagner da 
Silva Garcia, o objetivo é for-
necer suporte aos produtores 
locais.

“Ainda estamos na fase 
de diagnóstico, identifican-
do pontos fracos e fortes. São 
nas falhas que iremos desen-
volver um plano de ação para 
alcançar os objetivos do pro-
dutor”.

De acordo com a mobi-
lizadora do Sindicato Rural de 
Comodoro, Elirgiane Maria, a 
instituição está avaliando a 
viabilidade da assistência téc-
nica em piscicultura. “Os pro-
dutores que tiverem interesse 
podem procurar o Sindicato 
para esclarecer dúvidas. Nos-
sa meta é fechar uma turma 
com 15 piscicultores”.

Foto: Divulgação

Produção tem dobrado com instrução feita pelo Senar 

EXPANSÃO. Suporte aos produtores é realizado por meio da visita mensal de um técnico de campo

DA REPORTAGEM
Com assessoria

O presidente do Sindi-
cato Rural de Jaciara, Alberto 
Luiz Chiapinotto, comemo-
rou já na primeira semana de 
julho o registro da Associa-
ção dos Apicultores do Vale 
do São Lourenço (Apivale). A 
iniciativa surgiu após o trei-
namento de apicultura bá-
sica realizado pelo Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
Rural (Senar-MT) e Sindicato 
Rural no município. O curso 
despertou o interesse dos pe-
quenos produtores em inves-
tir no ramo.

“O Senar-MT e o Sindi-
cato Rural deram o pontapé 
inicial. Agora estamos bus-
cando pessoas para auxiliar 
nas demandas e a construir 
um projeto duradouro. O pró-
ximo passo é a implantação 
da Casa do Mel, que será re-
alizada em parceria com os 
poderes municipais”, afirma.

Para o presidente, essa 
é uma forma de incentivar 

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

Nos próximos dias, os be-
neficiários do auxílio emergen-
cial passarão a receber de graça 
as informações sobre datas de 
depósito, de pagamento e de 
saque no celular. A Caixa Eco-
nômica Federal e o WhatsApp 
fecharam parceria, inédita no 
mundo, para o envio de mensa-
gens sobre o benefício.

Uma conta oficial e verifi-

DA REPORTAGEM

A colheita do milho se-
gunda safra chegou a 35% da 
área total em Mato Grosso, se-
gundo levantamento do Insti-
tuto Mato-grossense de Eco-
nomia Agropecuária (Imea). 
Conforme as máquinas avan-
çam, a preocupação de mui-
tos agricultores com o baixo 
desempenho das lavouras fica 
ainda maior.

Em Sorriso, município 
que plantou cerca de 400 mil 
hectares de milho nesta tem-
porada, a apreensão é grande. 
Por lá, a colheita se aproxima 
de 50% da área plantada, de 
acordo com o sindicato rural 
local, que deve divulgar um 
balanço oficial até quarta (13). 
Os resultados obtidos até aqui 
colocam os agricultores em 
alerta.

“Os relatos que nos che-
gam são muito preocupantes. 
Estamos com produtividades 
entre 40% e 50% abaixo do 
ano passado. Na última safra, 
o pessoal falava em algumas 
médias acima de 130, 140, até 
150 sacas de média nas lavou-
ras. Este ano, temos gente fa-
lando aí de 80, 90, 100 sacas de 
média nos ‘melhores milhos’. 
Então, é muito preocupante. 
Estamos preocupados com os 
contratos futuros que foram 
feitos. Eu peço aos produtores 
que façam laudos técnicos, 
ata notarial, registrem com fo-
tos e vídeos, para depois não 
ter problema na entrega dos 
contratos. A quebra está sen-
do muito grande na região, vai 
faltar milho para entregar aos 
contratos”, afirma O presiden-
te do Sindicato Rural de Sorriso, 
Silvano Filipetto.

Apivale surgiu após treinamento feito pelo Senar 

Quase metade das lavouras já foi colhida em Sorriso 

INICIATIVA PÓS-CURSO

Associação de apicultores
é registrada em Jaciara

SORRISO

‘Vai faltar milho para 
cumprir contrato’, 
diz Sindicato Rural

TECNOLOGIA

Caixa e WhatsApp fecham parceria 
para envio de mensagens sobre auxílio

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

os apicultores a se desenvol-
verem na atividade. “É uma 
forma de dar viabilidade e 
renda. É projetar algo para 
que as pessoas coloquem em 
prática os ensinamentos e 
trabalhem com entusiasmo”.

O primeiro treinamento 
foi ofertado em março e des-
pertou interesse para uma 
segunda turma que foi reali-
zada dois meses depois. Além 
do conhecimento técnico na 
área, os apicultores também 
receberão treinamento sobre 
Associação e Cooperativismo, 
para entenderem melhor o 
funcionamento da atividade.

Segundo o supervisor 
da Regional do Senar-MT na 
região, Jonathan Borges, a 
demanda é antiga e à pro-
porção que a iniciativa to-
mou é muito boa. “Depois do 
curso, fomentamos abrir a as-
sociação, o estatuto dela está 
praticamente pronto e tudo 
com apoio do Sindicato. E 
ainda estão aparecendo no-
vos produtores interessados”.

cada da Caixa passará a enviar 
as informações sobre o auxílio 
emergencial. Segundo o presi-
dente do banco, Pedro Guima-
rães, cerca de 500 milhões de 
mensagens gratuitas deverão 
ser enviadas durante o paga-
mento das parcelas restantes do 
benefício.

Receberão os avisos os 
clientes do auxílio emergen-
cial com celular cadastrado no 
aplicativo Caixa Tem. O usuário 
poderá habilitar ou desabilitar o 

recebimento dos avisos. Serão 
enviadas mensagens sobre o 
calendário de crédito na conta 
poupança digital, o calendário 
de pagamento ou de saque em 
dinheiro e demais informações 
e comunicados.

Segundo Guimarães, o 
uso do WhatsApp para enviar 
avisos é importante para ga-
rantir o acesso à informação a 
beneficiários muitas vezes sem 
acesso à internet. Essas pessoas, 
destacou o presidente da Caixa, 

não têm condições de entrar no 
site para tirarem dúvidas e faze-
rem consultas.

“Muitas das pessoas que 
vão receber essas mensagens 
de graça são pessoas mais hu-
mildes, que não teriam condi-
ções normalmente [de receber 
os avisos]. A parceria vem de 
ter o WhatsApp, que é o maior 
programa de comunicação por 
celular do mundo e a Caixa, um 
banco com 146 milhões de con-
tas ativas”, explicou Guimarães.



 

CONTRATO   CPF/CNPJ
279002701275600        040652591

Unimed Norte de Mato Grosso Cooperativa de Trabalho Médico, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
73.967.085/0001-55, com sede a Rua das Nogueiras, nº 583, na cidade de Sinop, Estado de 
Mato Grosso, vem por meio desta, e após tentativa frustrada de localização, vem NOTIFICAR os 
beneficiários abaixo relacionados, a comparecerem na sede desta cooperativa no prazo máximo 
de (05) cinco dias a contar da data desta publicação, para que possam regularizar suas situações 
junto a esta empresa. Sendo estes os beneficiários:

LAMINADOS E COMPENSADOS DIVINO ESPIRITO 
SANTO EIRELI, CNPJ. 42.258.726/0001-79. Torna 
público que requereu junto a SEMA – Secretaria de 
Estado do Meio Ambiente a Alteração da Razão So-
cial e Renovação da LO – Licença de Operação de 
uma empresa de Fabricação de madeira laminada 
e de chapas de madeira compensada, prensada e 
aglomerada, localizada no município de Guarantã do 
Norte/MT. Não determinado EIA/RIMA.

66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS
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SANTO ANTONIO AGROPECUARIA LTDA, porta-
dor do CNPJ 09.913.299/0001-40, torna público que 
requereu junto a Secretaria de Estado de Meio Am-
biente – SEMA/MT, a OUTORGA de direito de uso 
dos recursos hídricos para a Central Geradora Hi-
drelétrica – CAIXA FURADA, com potência instalada 
de 0,990 MW, situada na zona rural do município de 
JUARA – MT. Não foi determinado estudo de impac-
to ambiental. I9 Engenharia e Gestão Ambiental (66) 
99632-6668. 

SANTO ANTONIO AGROPECUARIA LTDA, portador 
do CNPJ 09.913.299/0001-40, torna público que re-
quereu junto a Secretaria de Estado de Meio Ambien-
te – SEMA/MT, a OUTORGA de direito de uso dos 
recursos hídricos para a Central Geradora Hidrelétrica 
– DAS PEDRAS, com potência instalada de 2,30 MW, 
situada na zona rural do município de JUARA – MT. 
Não foi determinado estudo de impacto ambiental. I9 
Engenharia e Gestão Ambiental (66) 99632-6668.

A empresa CARAGUÁ AGRONEGÓCIOS LTDA, 
CNPJ Nº 28.731.325/0015-69, torna público que 
requereu à SEMA a emissão da Licença Ambiental 
Simplificada - LAS para a atividade de serraria sem 
desdobramento de madeira no município de Sinop-
-MT. Não EIA/RIMA. (Acácia Florestal Engenharia-
-fone (66) 3532-3297).

E.V.F. Gás e Distribuidora LTDA (E.V.F. Gás e Dis-
tribuidora) CNPJ.: 42.334.271/0001-23 – localizada 
na rua Concórdia n° 1918 Parque Universitário, em 
Sorriso MT; Torna público que requereu junto a Secre-
taria Municipal do Meio Ambiente – SAMA, o Pedido 
de Licença Prévia, Licença de Instalação e Licença 
de Operação, para atividade de 47.84-9-00 Comércio 
varejista de gás liquefeito de petróleo (GLP). (Gabrieli 
Ehrenbrienk Marchioro – Eng. Agrícola e Ambiental e 
de Segurança do trabalho– 066 9 96121699)

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA CARMEM – MT 
COMUNICAÇÃO E CONVOCAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 28/2021

Processo Administrativo Licitatório Nº 111/2021

SENHORA KETLYN KONAGESKI DA SILVA
EMPRESA KS CLINICA MÉDICA LTDA – ME  

CNPJ nº 23.864.799/0001-60

Prezada Senhora, 

A Prefeitura Municipal de SANTA CARMEM, através da Pregoeira e equipe de 
apoio, convoca V.Sa. Proprietária da Empresa KS CLINICA MÉDICA LTDA – 
ME  para assinatura do Contrato nº 41/2021, cujo objeto é CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE PLANTÕES MÉDICO 
PRESENCIAL DIURNO, INCLUINDO TODOS OS DIAS DA SEMANA E FI-
NAIS DE SEMANA, FERIADOS, PONTOS FACULTATIVOS SENDO EM TO-
DOS OS DIAS DO MÊS, SENDO ESSE SERVIÇO PRESTADO NO CENTRO 
DE SAÚDE DO MUNICÍPIO EM ATENDIMENTO AOS USUÁRIOS DO SUS, 
vinculado ao Pregão Presencial nº 28/2021 em epígrafe. 
Conforme prevê a cláusula 12 – DA ASSINATURA DO CONTRATO, do refe-
rido edital.
 Portanto, o prazo para assinatura do contrato é de 5 (cinco) dias 
úteis, contados a partir da data de convocação.

Santa Carmem, 16 de julho de 2021.

MAITÊ SEHNEM
Pregoeira - Portaria nº 36/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ESPERIDIÃO-MT
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL REGISTRO DE PREÇO 14/2021
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 33/2021

A prefeitura municipal de PORTO ESPERIDIÃO-MT, em consonância com 
o resultado apresentado pela Comissão e parecer emitido pela procurado-
ria Jurídica Resolve HOMOLOGAR O PREGÃO PRESENCIAL REGISTRO 
DE PREÇOS Nº 14/2021 referente ao Objeto definido como: REGISTRO DE 
PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE TRATOR AGRÍCO-
LA COM IMPLEMENTOS PARA PATRULHA AGRÍCOLA MECANIZADA.
EM FAVOR DAS EMPRESAS:
M.A.S. MAQUINAS AGRÍCOLAS E IRELI CNPJ:28.688.153/0001-92, que foi 
declarada vencedora do item:
06 - UM TRATOR AGRÍCOLA 0 KM, MOTOR COM POTENCIA MINIMA DE 
75 CV, TRACAO 4X4 no valor total de: 164.800 (cento e sessenta e Quatro 
Mil e oitocentos reais).
AGRIMAQ COMERCIAL EIRELI EPP CNPJ: 22.825.872/000-21, foi declarada 
vencedora dos itens:
Item 01 - CARRETA AGRICOLA - DO TIPO BASCULANTE HIDRAULICO 
BASCULANTE 2 EIXOS, o valor de: 45.500,00 (quarenta e cinco mil e qui-
nhentos reais).
Item 02 - COLHEDORA DE FORRAGENS - COM CARENAGEM EM POLIE-
TILENO, TRANSMISSAO A CARDAN o valor de: 51.000,00 (cinquenta e um 
mil reais).
Item 03 – 02 (duas) GRADES ARADORA - COM 14 DISCOS, DE 26 POLE-
GADAS, COM CONTROLE REMOTO o valor de: 32.810,00 (trinta e dois mil 
oitocentos e dez reais) cada um no total de: 65.620,00 (sessenta e cinco mil 
e seiscentos vinte reais). 
Item 04 – SEMEADEIRA - DISTRIBUIDOR DE ADUBO E SEMENTES, FA-
BRICADO EM POLIETILENO RESISTENTE, PARA ACOPLAMENTO AO HI-
DRÁULICO DO TRATOR, DISTRIBUICAO MONO DISCO E LANCA no valor 
de: 5.800,00 (cinco mil e oitocentos reais).
Item 05 - SEMEADEIRA - PARA SEMEADEIRA PENDULAR, HIDRAULICA, 
COM CAPACIDADE MINIMA DE 600 KILOS o valor de: 7.530,00 (sete mil e 
quinhentos e trinta reais).
Cumpra-se.

Porto Esperidião-MT, 15 DE JULHO DE 2021.
MARTINS DIAS DE OLIVEIRA

PREFEITO.

A.D. VIDROS LTDA, CNPJ 42.344.322/0001-06, tor-
na público que requereu junto a SAMA/SORRISO/MT 
a Licença Prévia (LP), Licença de Instalação (LI) e Li-
cença de Operação (LO) para atividade de Comércio 
varejista de vidros / Comércio varejista de materiais 
de construção não especificados anteriormente, loca-
lizada na AV dos Imigrantes, N 2314, Bela Vista, Mu-
nicípio de Sorriso/MT, não foi determinado EIA-RIMA. 
(TOP PROJETOS 3544-0266) RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 086/2021
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS DIVERSOS NA ÁREA DA SAÚDE (PSICOLOGIA, 
FONOAUDIOLOGIA E FISIOTERAPIA), PARA ATENDIMENTO A 
CLIENTES DO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE – SUS. Tipo: Menor preço 
por item - Data de Abertura: 02 de agosto de 2021. HORÁRIO: 09h00min - 
LOCAL: Av. Mutum, n º 1.250 N, Jardim das Orquídeas, N. Mutum – MT. 
E d i t a l  e  a n e x o s :  P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, ou pelo e-mail: 
carmen.licitacao@novamutum.mt.gov.br, e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum – MT, 16 de Julho de 2021.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 087/2021
Objeto: Registro de preços para futura e eventual aquisição de materiais 
de higiene e limpeza, e materiais de copa e cozinha para atender as 
necessidades das secretarias municipais. Tipo: menor preço por item - 
Data de abertura: 02 de Agosto de 2021. Horário: 14h00min - local: Av. 
Mutum, nº 1.250 N, Jardim das Orquídeas, N. Mutum – MT. Edital e 
a n e x o s :  P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, ou pelo e-mail: 
carmen.licitacao@novamutum.mt.gov.br, e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum – MT, 16 de julho de 2021.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro



DA REPORTAGEM

As lesões se tornaram 
um pesadelo no São Paulo 
nesta temporada. Dezeno-
ve jogadores do elenco tri-
color já perderam jogos por 
contusões desde o Paulista 
– eles somam 110 partidas 
como desfalques no período. 

O levantamento consi-
derou 28 lesões desde 28 de 
fevereiro, quando Rojas se 
machucou. Dessas, apenas 
nove não são lesões muscu-
lares.

Eder e Luciano são os 
jogadores que mais se lesio-
naram na temporada, com 
três casos cada. Luciano já 
foi desfalque em 11 partidas 
– ele está fora desde o due-
lo contra o Cuiabá – e ainda 
sem previsão de volta, en-
quanto Eder perdeu 10 jogos, 
número que deve aumentar 
a partir desta semana, já 
que o atacante teve um es-
tiramento diagnosticado na 
quarta-feira.

Já Daniel Alves e Ga-
briel Sara são os atletas que 
mais perderam jogos por 
causa de lesões em 2021. 
Sara ficou nove partidas 
longe a partir de abril, com 
dores musculares, e outras 
quatro em junho por causa 
de um trauma no pé.

O lateral, hoje na sele-
ção olímpica, teve um es-
tiramento em maio que o 
tirou de quatro jogos e uma 
entorse no joelho, no fim 
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Atletas lesionados: 110 jogos
como desfalques na temporada
SÃO PAULO. 19 jogadores já se machucaram desde o início do Campeonato Paulista, em fevereiro

Eder sai lesionado em São Paulo x Racing

Foto: Marcos ribolli

daquele mesmo mês, que o 
afastou de nove partidas.

Atualmente, cinco jo-
gadores estão entregues ao 
departamento médico do 
São Paulo. 

Além de Luciano e 
Eder, Miranda e Rigoni se 
recuperam de problemas 
musculares, com expectati-
va de voltarem a tempo de 
enfrentar o Racing, na pró-
xima terça, pela Libertado-
res. Esses quatro atletas têm 
status de titulares do técnico 
Hernán Crespo.

O volante William com-
pleta a lista, com um trauma 
no joelho que já o tirou de 10 
partidas – a maior série de 
jogos fora do atual elenco. 
Crespo tem reclamado fre-
quentemente do calendário 
brasileiro. Nessa temporada, 
que começou em 28 de fe-
vereiro, o time já fez 36 par-
tidas.

A pandemia de Covid-19 
obrigou o clube a emen-
dar 2021 em 2020 – o início 
do Paulista se deu três dias 
depois do fim do Brasileiro. 
No estadual, o aumento de 
casos da doença paralisou o 
torneio por um mês, o que 
obrigou as equipes a dispu-
tarem jogos a cada dois dias 
na retomada.

“Não podemos treinar, 
joga-se a cada três dias. É 
impossível. A gente traba-
lha o ano inteiro, sem férias, 
sem folga. Não temos tempo 
para descansar. 

(Estamos enfrentando) 
sempre situações importan-
tes, de limite. É assim, não 

vai mudar. É um fato, todos 
sabem. Tentamos fazer o 
melhor possível”, disse Cres-

po.
Antes de reencontrar 

os argentinos, o São Paulo 

joga contra o Fortaleza, nes-
te sábado (17), em casa, pela 
12ª rodada do Brasileiro.

LEMBRA DELE?

Corinthians anuncia 
meia Giuliano

Equipes lutam por acesso à elite em 2022

Volante é titular com treinador nos dois compromissos

Jogador é a primeira contratação do Timão para a
temporada 2021 

SEGUNDA DIVISÃO

Sport Sinop volta a enfrentar 
o Mixto neste domingo
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O Sport Sinop volta ao 
Estádio Gigante do Norte 
para novo confronto con-
tra o tradicional Mixto, neste 
domingo (18), às 15h30, em 
partida válida pela quarta ro-
dada do Campeonato Mato-
-grossense Segunda Divisão.

O primeiro duelo entre 
as equipes terminou em-
patado em 1 a 1, em Várzea 
Grande, e agora os dois times 
fazem o confronto direto de 
olho na vaga para a elite do 
futebol mato-grossense em 
2022. A Fera do Norte ocupa 
atualmente a 3ª colocação da 
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GRÊMIO

Fernando Henrique lidera desarmes 
em 2 jogos de Felipão e ganha espaço
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Uma das grandes novi-
dades do Grêmio de Felipão 
atende pelo nome de Fer-
nando Henrique O volante já 
havia jogado na temporada, 
mas foi na equipe principal 
a partir da chegada do téc-
nico. E se tornou quem mais 
desarmou somadas as duas 
partidas disputadas.

No Gre-Nal, o volante fez 
sete desarmes e foi o líder na 
estatística ao lado de Kanne-
mann. Contra a LDU, nova-
mente se destacou no funda-
mento, com três desarmes, 
mesmo número de Vander-
son e Cortez. São, portanto, 
10 desarmes em dois jogos, o 
maior número do Tricolor — 
na sequência vem o zagueiro 
argentino, com nove. A capa-
cidade de marcação é ponto 
forte sempre citado por inte-
grantes da base.

A tendência, aliás, é de 
sequência do jovem para o 
sábado, contra o Fluminen-

se, pelo Brasileirão. Bobsin 
deve voltar no setor junto a 
Fernando Henrique. Felipão 
tem em Thiago Santos o ti-
tular, mas deu a chance para 
Fernando após relato do au-
xiliar Thiago Gomes. E o fixou 
como alternativa imediata.

“O Fernando Henrique, 
temos o Thiago fora, preciso 
de um 5. Vou buscar então in-
formações com o Thiago que 
me disse: ‘pode colocar, tem 
personalidade’. Se apresen-
tou muito bem. Me lembrei 
no Gre-Nal de 2014, que o 
Walace foi lançado. Jogador 
tem que ter personalidade 
depois o resto a gente vai tra-
balhar”, destacou Felipão.

O volante também se 
destacou, aliás, como líder 
em passes completos no Gre-
-Nal, com 42, mesmo número 
do zagueiro Pedro Geromel. 
Casemiro foi apontado pelo 
jogador como referência na 
posição em entrevista coleti-
va.

Aos 20 anos, Fernando 
Henrique atuou 12 vezes pelo 

Tricolor na temporada 2021, 
com seis vitórias, quatro em-
pates e duas derrotas. Che-

gou a jogar recentemente 
pelo time sub-21 para ganhar 
ritmo de jogo.

tabela, com quatro pontos.
Vale lembrar que o ho-

rário da partida foi alterado: o 
jogo que estava inicialmente 
marcado para às 16h, agora 
será às 15h30, com transmis-
são ao vivo pelo canal oficial 
da Federação Mato-grossen-
se de Futebol, a FMF TV e 
também pela TV Cidade Ver-
de.

Na outra partida, o Ara-
guaia recebe o Academia, 
hoje (17), às 16h, no Estádio 
Dito Souza, em Várzea Gran-
de. A equipe de Rondonó-
polis lidera com 7 pontos, 
enquanto o clube de Barra 
do Garças é o lanterna com 3 
derrotas em 3 jogos.

DA REPORTAGEM

O Corinthians anunciou 
nesta sexta (16) a contratação 
do meia Giuliano, de 31 anos. 
O contrato é válido até o fim 
de 2023. O Timão venceu a 
disputa com Internacional e 
Grêmio, clubes que também 
tentavam contratar o jogador.

“Estou muito feliz com o 
acerto e empolgado em meu 
novo clube. Agradeço ao Co-
rinthians pela confiança e 
vamos juntos nesse novo de-
safio. Muito obrigado, Fiel tor-
cida, por todas as mensagens 
de apoio que venho receben-
do”, escreveu Giuliano nas re-
des sociais.

A chegada de Giuliano 
não inviabilizará o negócio 
com Renato Augusto, que 
já está acordado e depende 
apenas da rescisão contratual 
do meia com o Beijing Guoan, 
da China. Há uma expectativa 
para que ele consiga a libera-
ção num acordo amigável na 
próxima semana. A situação 
do volante Paulinho, porém, é 
bastante diferente.

O Corinthians vinha ad-
mitindo que Giuliano se en-

caixava exatamente no perfil 
buscado: um atleta experien-
te que chegue para vestir a 
camisa do time titular. Além 
disso, um negócio sem neces-
sidade de compra de direitos 
econômicos, já que ele estava 
sem clube.

O meio-campista estava 
livre no mercado após rescin-
dir com o İstanbul Başakşehir, 
da Turquia. Além do Istambul, 
o meia defendeu o Al Nassr, 
da Arábia Saudita, o Fener-
bahçe, da Turquia, o Zenit, da 
Rússia, e o Dnipro, da Ucrânia, 
em suas passagens no exte-
rior.

Pelo Başakşehir, Giulia-
no fez 32 jogos e marcou três 
gols. Desde a metade de 2016, 
ele atua no exterior, quando 
foi vendido pelo Grêmio ao 
Zenit, da Rússia. No Tricolor, 
foram três temporadas entre 
2014 e 2016, com 108 jogos e 
18 gols marcados. No Brasil 
ele jogou também por Para-
ná e Internacional, pelo qual 
foi campeão da Libertadores 
em 2010, sendo eleito o me-
lhor jogador. Giuliano fez 14 
jogos pela seleção brasileira 
principal.
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DA REPORTAGEM

Não existe uma única 
ideia original em “A Guer-
ra do Amanhã”. Nenhuma 
cena, nenhum arco dramáti-
co, nenhuma cena de ação. A 
impressão é que seus criado-
res, o diretor Chris McKay e o 
roteirista Zach Dean, fizeram 
uma maratona com todos os 
filmes que curtiam e foram 
sublinhando o que dava para 
afanar. É menos um filme e 
mais um caso para a polícia 
cinematográfica.

Pior ainda é constatar 
que a aventura, uma salada 
que mistura viagens no tem-
po e uma invasão alienígena 
(Tom Cruise fez melhor em 
“No Limite do Amanhã”), pa-
rece fazer regredir o relógio. 
Fosse lançada em, digamos, 
1992, até que esse veículo 
para Chris Pratt entraria na 
lista de passatempos inócu-
os que o tempo deixou mais 
simpáticos.

Chegando ao público 
em 2021, porém, A Guerra do 
Amanhã divide o DNA com 
desastres como “Invasão do 
Mundo: Batalha de Los An-
geles” e “Skyline - A Invasão”. 
A ideia geral é atrelar uma 
premissa familiar (“ataque 
de aliens” nunca envelhe-
ce) com alguma reviravolta 
esperta (opa, olha a viagem 
no tempo!) e devotar o or-
çamento para os efeitos es-
peciais. No caso do filme 
de McKay, que antes dirigiu 
“LEGO Batman - O Filme”, a 
aposta é levemente maior 
porque o budget ao menos 
bancou Chris Pratt, louco 
para ter seu nome em algo 
que não seja Marvel ou Ju-
rassic Park.

A turma ao menos po-
deria se dar o trabalho de es-
colher uma ideia narrativa e 
se ater a ela. 

A opção foi uma espé-
cie de roteirização freestyle, 
com os clichês mais bestas 
(a família em primeiro lugar, 
o sacrifício valoroso, o alivio 
cômico) costurando de qual-
quer jeito as cenas de ação 

Foto: Divulgação boladas pelos cineastas. O 
resultado é material para 
pelo menos uns três filmes, 
espremidos em 140 minutos.

Como o título entrega, 
“A Guerra do Amanhã” troca 
o conforto do presente pela 
distopia do futuro, mais pre-
cisamente três décadas à 
frente, quando a Terra foi de-
vastada por uma raça aliení-
gena. Como os invasores são 
brutais e já mataram geral, 
as forças do futuro conse-
guem construir uma máqui-
na do tempo, dar um salto 
para trás e recrutar novos 
soldados (na verdade, qual-
quer um que possa ser con-
vocado), que serão arremes-
sados ao conflito futurista.

Tudo em “A Guerra do 
Amanhã” parece que pas-
sou da validade. É um filme 
mofado que tenta a todo 
custo se vender como novi-
dade. Tarefa difícil quando 
seu ponto de venda mais in-
teressante, os tais invasores, 
surgem com a cartilha do 
alien moderno: dentes afia-
dos, guinchos guturais, uma 
pá de tentáculos, zero pen-
samento racional e a ten-
dência afetada para a ultra 
violência. 

É a xerox como E.T. do 
mal, e como nenhum per-
sonagem tem o mínimo de 
desenvolvimento dramático, 
é fácil não dar a mínima para 
quem é por eles estraçalha-
do. Daí em diante é um shot 
de bebida para cada filme 
canibalizado sem o menor 
constrangimento. Tem mui-
to de “Tropas Estelares”, uma 
pitada de “Alien”, mais um 
pedaço de “Aliens, o Resga-
te”, o climão de “Armage-
ddon” e uma tungada desa-
vergonhada em “O Enigma 
de Outro Mundo”. Garanto 
que você termina “A Guerra 
do Amanhã” totalmente bê-
bado. Quando Chris Pratt, já 
no clímax nonsense, sai no 
braço com uma rainha alien, 
entorpecer os sentidos pa-
rece uma boa ideia. Não im-
porta quem vença, a gente 
já perdeu.

Novo clássico? “Garota Exemplar” 
faz adaptação fiel de best-seller
DA REPORTAGEM

A insistência do diretor 
David Fincher, junto à Fox, 
de ter Rosamund Pike como 
a protagonista de Garota 
Exemplar (Gone Girl, 2014) 
se justifica ao fim do filme. 
A atriz londrina dá vida, com 
sua beleza fria e sua figura 
fantasmagórica, a mais uma 
heroína trágica do cinema de 
Fincher, a exemplo de Ripley 
ou Lisbeth Salander, bruta-
lizada e desumanizada para 
aprender a sobreviver no 
mundo dos homens.

É como uma anti-he-
roína que Amy Dunne (Pike) 
se revela ao espectador no 
filme, que a roteirista Gillian 
Flynn adapta fielmente de 
seu próprio romance. Amy 
desaparece na manhã do 
seu quinto aniversário de ca-
samento, na casa que divi-
de com o marido Nick (Ben 
Affleck) na cidadezinha natal 
dele, no Missouri. À medida 
em que Nick vai se tornando, 
com os dias, o principal sus-
peito do sequestro (ou homi-
cídio), ele percebe que talvez 
seja o verdadeiro alvo.

O filme – de duas horas 
e 25 minutos, lançado em 
2014, mas que se mantém 
vivo, um novo clássico do ci-
nema americano – mantém 
tanto a estrutura quanto as 
viradas do livro, e embora te-
nha se falado muito, durante 
a produção do longa, que o 
final poderia ser alterado, o 
desfecho de Garota Exemplar 
só faz pequenos ajustes em 
relação ao material original.

Notadamente, Fincher 
estende até o fim o circo mi-

diático em torno de Amy e 
Nick, para dar um fecho mais 
apropriado ao teatro de apa-
rências que está no centro 
da trama - tanto o teatro da 
investigação, com a mani-
pulação da opinião pública, 
quanto o teatro do casamen-
to, com suas projeções de ex-
pectativas.

O jogo de aparências 
perde um pouco o vigor se o 
espectador já souber da prin-
cipal reviravolta do livro, mas 
isso não tira do filme a força 
do seu comentário sobre os 
relacionamentos. É o filme 
mais cínico de Fincher desde 
Clube da Luta e, assim como 
o longa de 1999, é do cinis-
mo que vem o seu potencial 
cômico. Ben Affleck entende 
perfeitamente esse potencial 
e cria um Nick Dunne ridículo 
na medida, sem cair na cari-
catura.

Assim como a Amy de 
Rosamund Pike pode ser 
um símbolo, na mão de um 
Fincher sempre em flerte 
com a misoginia, da Mulher 
Pragmática dos dias de hoje, 
o Nick de Ben Affleck é a sín-
tese do homem emasculado, 
numa América igualmente 
falida, enquadrada pela câ-
mera de Fincher em ruas de-
sertas, em letreiros de lojas 
fechadas.

É curioso que o diretor, 
tão apegado a seus filtros es-
verdeados, não filme tanto 
as cenas de exterior diurnas 
com essa pegada estetizante. 
É como se Fincher não pre-
cisasse mexer muito no que 
vê para deixar os EUA ainda 
mais desesperançosos.

Foto: Divulgação

Ben Affleck e Rosamund Pike brilharam em longa

VALE A PENA!. Filme mantém tanto a estrutura quanto as viradas presentes no livro

DA REPORTAGEM

Para quem tem curio-
sidades mórbidas a Netflix é 
grande aliada, com seus do-
cumentários de true crime e 
séries sobre cultos. Mas, es-
pecialmente no Brasil, o au-
diovisual não é o principal 
chamariz de desgraceiras. A 
literatura, seja ou não ficção, é 
quem mergulha na mente de 
serial killers, crimes e intrigas. 
Considerando que a gigante 
do streaming investe bastan-
te na produção nacional, era 
só questão de tempo até que 
a plataforma se cruzasse com 
nomes como Ilana Casoy e Ra-
phael Montes.

Bom Dia, Verônica é o 
resultado desse encontro. 
Adaptação do livro de 2016 da 
dupla - na época publicado 
sob o pseudônimo Andrea Kill-
more -, a trama acompanha a 
complicada jornada da escrivã 
Verônica Torres (Tainá Muller) 
para encontrar um criminoso 
manipulador, e sua busca por 
justiça à uma vítima de vio-
lência doméstica. É tanto uma 
história sobre a enorme am-
bição de Torres de lutar con-
tra um sistema burocrático, 
quanto o inferno que Janete 
(Camila Morgado) sofre nas 
mãos de Brandão (Eduardo 
Moscovis), agressor com ten-
dências assassinas.

Não é uma história fácil 
de digerir. É visível que a pro-
dução se esforçou em como 
representar um tema tão de-
licado sem banaliza-lo. Isso 
transparece especialmente no 
arco de Janete, que é conduzi-
do com tamanha sensibilida-
de que não transforma a dor 
em espetáculo, mas sim ex-
põe as pequenas e contínuas 
violências cotidianas. A abor-
dagem, porém, não impede 
que o seriado seja repleto de 
ação. O suspense policial car-
rega viradas a todo momento, 
e não desperdiça um minuto 
de seus oito episódios. O ritmo 
é rápido e os acontecimentos, 
intensos e impactantes. É sur-
preendente que um drama 
sobre algo tão pontual e do-
loroso seja tão maratonável, 
sem perder a compostura. 

Série brasileira acaba não tem a mesma coragem do livro de Ilana Casoy e Raphael Montes

BOM DIA, VERÔNICA

Série policial bem dirigida,
mas sem complexidade do livro

NÃO PERCA TEMPO!

‘Guerra do Amanhã’: como 
canibalizar dúzias de filmes 
em um produto mofado

Mas, para tocar a trama dessa 
forma, algo foi perdido no ca-
minho.

Lançado em 2016, Bom 
Dia, Verônica não é um livro 
para os fracos de coração. 
Constantemente, Casoy e 
Montes testam os limites do 
aceitável, seja na violência, in-
fidelidade, necrofilia e tortura 
gráfica. Mas esses elementos 
não são gratuítos, e sim aspec-
tos de um conto sobre a po-
dridão humana em todas suas 
formas. O desafio ao leitor é 
encontrar empatia e esperan-
ça num cenário que frequen-
temente parece escasso, e em 
uma protagonista bastante fa-
lha, de atitudes duvidosas.

Mesmo com o envolvi-
mento dos criadores, a série 
da Netflix parece não confiar 
essa missão ao espectador. A 
adaptação pega emprestada 
a premissa, a ambientação e 
as viradas de roteiro, mas fica 
com medo de se sujar. Assim, 
reconfigura estes elementos 
em novos cenários que são 
um pouco decepcionantes 
aos leitores.

A figura televisiva de Ve-
rônica é bastante emblemáti-
ca dessas mudanças. Na obra 
original, a escrivã é bastante 
empática com as vítimas, mas 
parte em busca de justiça de 
forma impulsiva, com certa 
desconfiança do próprio siste-
ma burocrático que faz parte. 
A decisão tem consequências 
salgadas no seu casamento, 
no seu trabalho, e na vida da-
quelas que tenta ajudar. A am-
bição da protagonista lembra 
que nem sempre a vontade de 
fazer o bem é o primeiro passo 
em um processo de muita dor 
e sofrimento. 

Porém, isso não é refleti-
do no seriado, apesar de tentar 
chegar no mesmo argumento 
sem o árduo caminho. Verô-
nica é igualmente empática 
com quem ajuda, mas não há 
dúvidas quanto às suas for-
mas de atuação. Na verdade, a 
policial é exaltada como uma 
das poucas boas almas de um 
escritório em que todos têm 
algo a esconder. Enquanto 
seu chefe, Wilson Carvana (An-
tonio Grassi), faz corpo mole 

para investigar um estranho 
caso de suicídio, a delegada 
Anita (Elisa Volpatto) demons-
tra hostilidade ao envolvimen-
to de Verônica na investiga-
ção. A rivalidade entre as duas 
não só soa gratuita, como 
também ajuda a inocentar a 
figura de Carvana - descara-
damente machista no livro - e 
reforçar que há algo estranho 
na forma que atua a delegacia 
de homicídios.

De forma alguma Bom 
Dia, Verônica é uma série 
ruim. Seu problema está na 
falta de personalidade em re-
lação ao material que se pro-
pôs a adaptar. Na realidade, é 
um seriado policial bastante 
sólido, ainda que meio gené-
rico. No entanto, qualidade 
não é um problema quando 
se trata da técnica, visto que o 
seriado é de altíssimo nível de 
produção. A direção dá força 
aos momentos mais gráficos 
e marcantes com excelência, 
e a fotografia acerta em cheio 
ao conduzir o suspense com 
as cores e luzes macabras dos 
filmes neo noir.
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Bandidos assaltam residência em Lucas 
e derrubam caminhão no rio em Cáceres
DA REPORTAGEM

Um motorista que esta-
va em um caminhão roubado 
caiu com o veículo às margens 
do Rio Paraguai, em Cáceres, 
enquanto fugia da polícia na 
manhã desta sexta (16). Ele 
não percebeu que a rua era 
sem saída, sofreu o acidente e 
foi preso.

De acordo com a Polícia 
Militar, a perseguição come-
çou ainda na noite de quinta 
(15) quando assaltantes rouba-
ram o caminhão, uma cami-
nhonete e uma moto em Lu-
cas do Rio Verde.

Os policiais montaram 
barreiras na MT-343, entre 
Barra do Bugres e Cáceres, e 
tentaram abordar a quadrilha. 
A suspeita é que os veículos 
seriam levados para a Bolívia, 
onde seriam vendidos ou tro-
cados por droga.

O caminhão furou outra 
barreira policial na entrada de 
Cáceres e seguiu em alta velo-
cidade por ruas estreitas. Se-
gundo a PM, o motorista não 
percebeu que uma das ruas 
não tinha saído e acabou cain-
do às margens do rio ao lado 
de um restaurante flutuante.

A caminhonete, ao ver a 
barreira policial, atingiu um 
Fiat Uno, branco, que seguia 
na rodovia. O motorista des-
se carro atingido foi socorrido, 
mas morreu. O passageiro es-
tava bem e reclamava apenas 
de uma dor na região do peito. 
Duas pessoas que estavam na 
caminhonete deixaram o veí-
culo e fugiram em uma mata. 
Enquanto isso, parte dos poli-
ciais fez buscas pelo motorista 
da caminhonete e os demais 
seguiram em perseguição do 
caminhão.

Caminhão furou barreira policial e caiu em rio 

COISA DE CINEMA .  Datas foram definidas conforme o final da placa de cada veículo
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Hilux bateu em Uno, cujo motorista morreu

Caminhão passou reto e caiu em rio 

Foto: Divulgação
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